

PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO
SECRETARIA NACIONAL

Huelga de la Salud
VII 66.

La Directiva Nacional del Partido Demócrata Cristiano entregó la siguiente Declaración:

Es norma esencial de conducta de la Democracia Cristiana su preocupación permanente por obtener remuneraciones justas para todos los trabajadores. Consecuente con esta norma, desde que se comenzó el estudio de la política de remuneraciones para el próximo año, el Partido y el Gobierno abordaron con especial interés el problema que afecta a los trabajadores de la salud, cuyo nivel de remuneraciones está indudablemente, como el de otros sectores de la Administración del Estado, por debajo de las exigencias de la justicia. Fruto de esa consideración fué la fórmula propuesta por el Gobierno, que significa para el año 1967 un aumento promedio a los servidores de la Salud del orden del 23% para el 1er. Semestre y del 27% para el 2º Semestre, con un mayor gasto con respecto al presente año superior a los 75 millones de escudos.

El Partido Demócrata Cristiano no ignora que esa fórmula no da solución definitiva al problema económico de los trabajadores de la salud; pero cree sinceramente que representa el máximo esfuerzo que el Gobierno puede hacer dentro de las circunstancias financieras y sin romper la línea fundamental de su política económica que persigue dar satisfacción a las legítimas aspiraciones de los trabajadores y al mismo tiempo contener el proceso inflacionista que por tantos años ha afligido a nuestra patria. La Democracia Cristiana tiene el convencimiento de que sólo en esta forma es posible lograr un mejoramiento real y no meramente nominal de los ingresos del sector proletario y afirma categóricamente que esta política está ya dando sus frutos al producir una efectiva redistribución de la renta nacional a favor de los trabajadores.

Frente al acuerdo de una parte de los trabajadores de la salud de desechar la fórmula del Gobierno y provocar una huelga con el fin de presionar para el logro de mayores aumentos, acuerdo significativo de una grave incomprensión de dicha política, de un injusto desconocimiento de lo mucho que el actual Gobierno ha hecho

WWW.C...A...M...C...

por mejorar la situación de ese gremio y de la acción meramente partidista de grupos opositores, la Directiva Nacional del Partido Demócrata Cristiano estimó que no debía por ello negarse al diálogo democrático con los sectores en conflicto, por eso designó una Comisión presidida por su Secretario General Dr. Julio Montt e integrada por el Consejero Nacional Octavio Burotto y los Diputados Ricardo Valenzuela y Santiago Pereira, a cuya labor coadyuvaron los Diputados Fernando Cancino y Ernesto Iglesias, para que colaborara con el Gobierno y con los trabajadores de la Salud a la búsqueda de solución dentro de la línea de la política de remuneraciones previamente definida por el Gobierno con el acuerdo y el respaldo del Partido.

Para la Democracia Cristiana es motivo de satisfacción el hecho de que los esfuerzos realizados por sus personeros conjuntamente con los representantes del Gobierno hayan tenido éxito, fruto de lo cual es el reintegro al trabajo de los funcionarios en conflicto.

El acuerdo producido se encuadra plenamente dentro del marco de la política trazada desde el comienzo por el Gobierno, ya que no significa ningún aumento del gasto fiscal sobre el presupuestado. Solo abre la posibilidad a que, de común acuerdo entre el Gobierno, las autoridades del Servicio Nacional de Salud y los representantes del gremio, se redistribuyan los fondos consultados por el Gobierno para el personal de ese Servicio de un modo que resulte más satisfactorio que el programado hasta ahora. Naturalmente, ese resultado pudo haberse obtenido sin recurrir a la huelga, ya que el Gobierno nunca ha negado a considerar tal posibilidad, y la huelga fué, por lo tanto, absolutamente inútil y representó un sacrificio innecesario impuesto por una parte del gremio a la comunidad nacional, que debió sufrir injustamente limitaciones en la atención sanitaria, y a sus compañeros de trabajo que con ejemplar sentido del deber continuaron atendiendo sus labores y que con la colaboración abnegada de las Fuerzas Armadas, Carabineros, Cruz Roja y Defensa Civil, mantuvieron la atención hospitalaria y comprometieron la gratitud de los chilenos.

El Partido Demócrata Cristiano espera que lo acontecido sirva para que los trabajadores chilenos comprendan que cuando su Gobierno dice que hay una posibilidad de arreglo, es porque la solución es realmente ésa y no otra.